

【学校教育目標】 豊かな感性を持ち、主体的に学び、心身ともにたくましく生きる児童の育成



第五小だより

誰かのため、何かのため、そして未来のため

令和 8 年 1 月号
朝霞市立朝霞第五小学校
朝霞市泉水 3-16-1
TEL 048-462-0455

午年は「創立 60 周年は共にウマくいく大作戦」で

校長 田邊 雅也

共に成し遂げる年に

午年（うまどし）を迎え、子供たちの元気な顔が五小に戻ってきました。いつもの子供たちに会えると思うとワクワクします。今年も、五小の子供たちと保護者・地域の皆様にとって、「ウマ」くいく年になることを心から願っています。干支の馬は、知能も高く、野生の馬も家畜の馬も、社会性が強く、群れをなす傾向があります。午年は、保護者・地域と共に強い絆で、子供主体の意味のある教育活動を成し遂げる年にしたいと思っています。本年もどうぞよろしくお願ひします。

幸いなのか、災いなのか

昔、中国の北方の砦に、占いの得意な老人が住んでいました。ある日、老人が飼っていた馬が逃げてしまい、村人が老人を慰めにいきました。しかし、老人は、「これは、幸いになるだろう。」と言いました。数か月後、逃げた馬は、立派な名馬をたくさん連れて帰ってきました。村人がお祝いしましたが、老人は、「これは、災いになるだろう。」と。しばらくすると、老人の息子がその馬に乗っていましたら、落馬して足を骨折てしまいました。近所の人達がお見舞いに来ると、老人は、「これは、幸いになるだろう。」と。一年後、隣国との戦乱で、ほとんどの若者は戦死しましたが、老人の息子は、骨折のため、戦地には行かず、命が助かりました。

人間万事 塞翁が馬（にんげんばんじ さいおうがうま）

上の話は、ご存じだと思いますが、「人間万事 塞翁が馬」という中国の有名な話です。不幸や災いと思えることが、後に幸いとなることもあります。またその逆もあるということです。例えば、家族に病気の人がいたとしても、家族の絆がより深まったり、人との仲違いがあったとしても、お互いを知るよいきっかけとなったりすることがあります。その時は、不安でよくないと感じることも、その後の行動や感じ方によっては、よい結果をもたらす、という教訓にもなっています。これは、子供にとっても、大人にとっても、人生の核心をついた言葉だと感じます。

特別なフルーツポンチ

ひまわり学級では、地域と共に、アトランティック・ジャイアント（おばけかぼちゃ）や他の作物を育てたり、売ったりしてきました。12 月、その収益で、地域のスーパーで食材を購入し、フルーツポンチをつくり、お世話になった地域の方にも召し上がっていただく「ありがとうの会」を計画しました。国語で手紙を書いたり、算数で収益を計算したり、学級会活動で運営を考えたりと、子供たちを本気にさせる教育活動を展開することができました。皆の心がひとつになる特別なフルーツポンチができました。春、アトランティック・ジャイアントのタネを植えましたが、正直などころ、育つかどうか不安でした。今となっては、深い学びと地域との絆を生む、「塞翁が馬」のような活動だったと感じます。

「創立 60 周年は共にウマくいく大作戦」の情熱的な午年に

令和 8 年は、五小創立 60 周年であると同時に、60 年に一度の「丙午（ひのえうま）」です。火のエネルギーが重なることで、情熱的な年になるようです。子供たち自身が、創立 60 周年を祝ったり、「五小のため、地域のため」と真剣に考えたりする教育活動が増えないか、と期待しています。学校運営協議会では、令和 8 年度の学校経営について、今年の目指す学校像「誰かのため、何かのため、そして未来のため」の教育を、さらに共に創って（共創）いこうと考えています。

五小の地域に、競走馬ならぬ「共創馬」を育て、群れを成して走らせ、子供・保護者・地域・学校が、情熱という炎を燃やし、皆が Win・Win・Win・Win となる年を目指します。箱根駅伝を制した青山学院大学の作戦名にあやかって、「創立 60 周年は共にウマくいく大作戦」と勝手に名付けました。今年も試行錯誤の連続となりますので、ご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。



1月の行事予定

日	曜	業前	学校行事・会議など
8	木	学級活動	始業式 3時間授業 11:50 下校
9	金	学級活動	給食開始 4時間授業 13:40 下校
10	土		朝霞市小中学校図工美術展 (朝霞市産業文化センター)
11	日		朝霞市小中学校図工美術展 (朝霞市産業文化センター)
12	月		成人の日
13	火	体育朝会 (1~3年)	身体計測(ひまわり、1・2年)
14	水		絵本ママパパ(ひまわり) 身体計測(5・6年) 委員会活動
15	木	朝読書	絵本ママパパ(ひまわり、1・2年) 身体計測3・4年生
16	金	体育朝会 (4~6年)	5年音楽鑑賞会(午前) 6年薬物乱用防止教室
17	土		
18	日		
19	月	学級活動	3年校外学習(グリコぴあ、鉄道博物館)
20	火	音楽朝会	
21	水		絵本ママパパ(ひまわり) クラブ活動
22	木	朝読書	絵本ママパパ(ひまわり、5・6年) 月曜教科 三中生職業体験
23	金	すくすく	4年食に関する授業 三中生職業体験 PTA環境美化活動
24	土		
25	日		
26	月	学級活動	たてわり赤 三中生職業体験
27	火	児童集会	たてわり青
28	水		絵本ママパパ(ひまわり) 4・5・6年6時間授業
29	木	朝読書	絵本ママパパ(2年、ひまわり) たてわり黄
30	金	すくすく	教育委員会訪問のため、水曜日課5時間授業 (下校14:15)
31	土		

2月



2	月	学級活動	たてわり緑
13	金	すくすく	なかよし発表会(ひまわり)
18	水		委員会活動(最終)
25	水		クラブ活動(最終)
27	金	すくすく	6年生を送る会

★転出のご予定はありませんか?★

令和8年度に向けての準備が始まっています。もし、今後3月末までに転出のご予定(見込でも構いません)が分かりましたら、早めに学校へご連絡くださいますよう、お願いいいたします。

★寒い!水が冷たい!でも手洗いをしっかりと★

寒い日が続いています。温かいお湯で手を洗うことも多くなってきた昨今ですが、学校での手洗いは水ですので、「冷たいから…」「寒いから…」と手を洗うことをいい加減にしてしまいがちです。しかしウイルスによる感染症のほか、病気の予防には手指を清潔に保つことがとても大切です。



更に、洗った手を自分のハンカチ等でしっかりと拭きとる、ということも衛生面だけでなく、社会のマナーとして大事なことです。学校でも引き続き指導してまいりますが、ご家庭でもお声かけをお願いいたします。

~インフルエンザにもご注意を!~

インフルエンザの出席停止期間については、これまでと変更はありませんが、万一罹患された場合には、学校にご連絡ください。



★令和8年4月から日課表・下校時刻が変わります★

先日(12月23日)のテトルでもお知らせしましたが、4月より日課表・下校時刻が変更となります。

主な変更点としては、

- ・新1・2年生は、月曜日が4時間授業(13時50分下校)。他は5時間授業(14時50分下校)。
- ・新3年生は、木曜日のみ6時間授業(15時40分下校)。他は5時間授業(14時50分下校)。
- ・新4・5年生は、火、木曜日のみ6時間授業(15時40分下校)。他は5時間授業(14時50分下校)。
※ただし、2学期のみ金曜日も6時間授業の予定。
- ・新6年生は、日課の変更なし。
※余剰をみて、3学期早めの下校の場合あり。
- ・水曜日は、全学年5時間授業(14時30分下校)。ただし、4~6年生は、クラブ・委員会がある日のみ6時間授業15時20分下校)。

となります。

詳しくは、テトル配信されたお手紙をご覧ください。
ご理解ご協力、よろしくお願いいいたします。

★自転車による交通事故が増えています★

自転車による深刻な交通事故が増加しています。4月から交通反則通告制度(青切符)が16歳以上の運転者にも導入されます。学校でも、小学生の内から交通ルールをしっかりと守り、周囲を確認して安全に利用するよう、指導していきますが、ご家庭におかれましてもお話し下さい。

また、「埼玉県の道路交通法施行細則」にも示されていますが、幼児用座席に乗車可能な年齢は小学校入学までと定められています。

五小付近は交通量が多く、歩行者や自転車の通行が盛んですので、自転車の利用について、警察からも注意喚起が来ております。お子様とご自身の安全のためにも、ご留意ください。



★三中生が職場体験にやってきます★

今年度も三中の1年生が職場体験チャンレンジ事業として、五小にやってきます。子供達と遊んだり、先生の補助をしたり、環境整備をしたり…という活動がメインです。

中学生が貴重な体験をして成長していくために、保護者の皆様のご理解とご協力よろしくお願いいいたします。



保護の方からいただいた寄付金で、体育館用折りたたみ椅子8脚購入させていただきました。大切に使わせていただきます。ありがとうございました。